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2018 武汉市直事业单位 B 类综合真题

一、概念分析题：分析材料中的观点、提法、表述等，按要求回答问

题（12 分）

在 IT 业界，有人把大数据产业定义为：“建立在对互联网，

物联网等渠道广泛大量数据资源收集基础上的数据储存、价值提

炼，智能处理和分发的信息服务业”。

微软公司全球资源副总裁、微软亚太研发集团主席张亚勤博

士说，IT 业界所指的数据，诞生不过 60 多年，而直到个人电脑

普及前，由于存储、计算和分析工具的技术和成本限制，许多自

然界和人类社会值得记录的信号，并未形成数据，几十年前，气

象、地质、石油勘探，出版业、媒体业和影视业是大量、持续产

出信号的行业，但那时 90%以上采用的是存储模拟信号，难以通

过计算设备和软件进行直接分析，拥有大量资金和人才的政府和

企业，也只能把少量最关键的信号，进行抽取、转换、装载到数

据库中、张亚勤认为，尽管业界对达到怎样的数量级才算是大数

据并无定论、但在很多行业的应用场景里，数据集本身的大小并

不是最重要的，是否完整才最重要

互联网时代、各种设备通过网络连成了一个整体，进入以互动

为特征的 Web2.0 时代，个人计算机用户不仅可以通过网络获取信

息，还成为了信息的制造者和传播者。这个阶段，不仅是数据量

开始了爆炸式增长，数据种类也开始变得繁多。“这必然促使我对
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海量数据进行分析、处理金额集成，找出原本看来毫无关系的那

些数据的‘关联性’，把似乎没有用的数据变成有用的信息，以支

持我们做出的判断”。张亚勤说。

数据的实时化需求正越来越清晰，对普通人而言，开车去吃饭，

会先用移动终端中的地图查询餐厅的位置，预计行车路线的拥堵

情况，了解停车场信息甚至是其他用户对餐厅的评论，吃饭时，

会用手机拍摄食物的照片，编辑简短评论发布到微博或者微信上，

还可以用 LBS（基于位置的服务），应用查找在同一间餐厅吃饭的

人，看有没有好友在附近，张亚勤说，如今，通过各种有线和无

线网络。人和人、人和各种机器、机器和机器之间产生无处不在

的连接，这些连接不可避免地带来数据交换，而数据交换的关键

是降低延迟，以近乎实时——这意味着小于 250 毫秒——-的方式

呈献给用户。

张亚勤说，大数据的崛起，正是在人工智能、机器学习和数据挖

掘等技术的迅速发展推动下，呈现这么一个过程，将信号转化为数据，

将数据分析为信息，将信息提炼为知识，以知识促成决策和行动。百

度相关专家认为，就大数据的价值而言，就像沙子淘金，大数据规模

越大，真正有价值的数据相对越少。“所以真正好的大数据系统，重

要的不是越多越好，其实越少越好。”张亚勤说，开始数据要多，最

后还是要少，把 ZB,PB 最终变成一个比特，也就是最后的决策。这才

是最关键的。
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问题：

1,根据上述材料， 请简要说明“大数据”具备哪四个特征

要求：简明、准确，不超过 150 字。

2，根据以上材料，归纳出“大数据”的定义。

要求：简明、准确，不超过 100 字。

【参考答案】

容量：不仅要有巨大的数据量，而且要保证数据的完整性；

种类：要在海量、种类繁多的数据间发现其内在关联；

速度：更快地满足数据实时性交换的需求；

价值：将数据分析为信息，将信息提炼为知识，以知识促成决策和行

动，决策才是最关键。

二、校阅改错题：下列文字在行文逻辑、文字运用等方面存在一些错

误或不当之处，如段落或者语句顺序不当、错别字等，请指出其中的

8 处并予以改正。（20 分）

要求：指出及改正时，请使用段落序号和句子序号，不用抄写全

句。

（1）摄影展“不朽的的城雕”，是文化部中外文化交流中心与青

岛市共同打造的城市公共文化品牌。（2）中外两个拍摄小组，共创造

了近万张作品，进入他们镜头的都是曾当选“欧洲文化之都”的城市
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里最负盛名的雕塑，而展出地则是 2015 年“东亚文化之都”青岛。

（3）雕塑与摄影两种艺术的对话，为东方与西方两种文化的交融搭

建起又一座桥梁。

（4）帕特农神庙的女像柱，会让人认出雅典；马克思与恩格斯

的雕像，会让人想到柏林；礁石上的小美人鱼，会让人记住哥本哈

根……雕塑，是一个城市的名片与史书。（5）展览现场，人们穿行于

变幻的光影，仿若穿行于一个个城市，一段段历史。

（6）欣赏之余，也有观众发出这样的疑问：“城市在生长，这些

古老的雕塑，如何与现代城市风格相融合？”

（7）摄影师们用作品给出了答案——所有的雕塑都被放在了环

境中去表现，着重表现雕塑与环境间无声的互动，而不仅是对其本身

的特写，其中不乏一些抽象的现代派雕塑。（8）城雕的价值并不能用

年份来衡量，况且，在米歇尔看来，“让古老与现代来一场对话”也

别有意趣。（9）“最好的照片其实是你眼前的景致，什么样的照片都

赶不上你站在雕塑前面，用自己的双眼去欣赏。”

（10）好在，这场展览不只是预热，接下来，文化部中外文化交

流中心还将邀请数十位中外知名的雕塑师，来为青岛量身打造。（11）

青岛市委宣传部副部长李明说，公共艺术应与市民的需求对接，特意

将摄影展放在商场而非美术馆，也是为了更接地气，让艺术更亲民。

（12）是的，喜欢雕塑的人怎能满足于照片？

（13）中国并没有城市公共雕塑的传统，近年来的城市化进展

中，也曾出现各城市雕塑造型雷同、雷人的现象，遭到不少诟病。（14）
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摄影展所勾勒出的欧洲城雕发展路径，未必能提供参考。（15）对于

不少参观者来说，他们领悟到的最重要的一点就是：一个城市的雕塑，

一定要有一个城市的故事。（16）但是，不朽的城雕，真正令其不朽

的其实并不是雕塑本身，而是其中所沉淀下来的城市气息。

【参考答案】

（1）②句用词不当，“创造”改成“创作”

（2）③句用词不当，“交融”改为“交流”

（3）⑤句标点使用错误，“，”改为“、”

（4）⑩句逻辑错误，删掉“不”

（5）⑫句语序不当，移到⑩句之前

（6）⑬句用词不当，“进展”改为“进程”

（7）⑭句逻辑错误，“未必”改为“或许”

（8）⑯句关联词使用错误，“但是”改为“毕竟”或“因为”。

三、论证评价题：请认真阅读给定材料，指出其中存在的 4 处论证错

误，并分别进行简要评述，每条不超过 150 字，论证错误主要包括论

证中的概念不明确，推理不严密等（28 分）

中医，作为中华文化的重要组成部分，在没有西医的年代里，已

经保护中华民族几千年了，要问这种呵护的成效，我们只需注意一个

简单的事实，晚清的中国人口已达四亿，四亿人口，这就是中医呵护

中华民族健康的成效。然而，最近几年网络上不断有人责难和抹黑中

医，进而变本加厉地叫嚣要取消中医，这已经不是简单的学术之争了，
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而是逐步发展成为带有政治性的一种倾向了。

责难和抹黑中医的观点，无外乎这么几方面：中医不治病，和“跳

大神”、玄学差不多，都是大忽悠；缺少临床经验；没有经过某某认

证；很多理论在现代科学上没有依据；中药掺假等等。

中医存在了几千年，为什么当下却总有人抹黑中医？

其实，责难和抹黑中医的人，要么是没有真正了解中医，要么就

是别有用心，中医与其说是医学，其实更像是一门哲学，它的基础，

就是博大精深的中华文化，存在的就是合理的，现代科学没有研究透

中医，不能说中医不科学，中医理论的内涵十分丰富，包括中草药、

经络、针灸、推拿、养生等多个方面。

2015 年，屠呦呦凭借抗疟药青蒿素的发现获得了诺贝尔奖，这

就证明了中医药的成功。

1969 年，39 岁的屠呦呦加入“5·23”，她从整理历代医籍开始，

四处走访老中医，编辑了以 640 方中药为主的《抗疟单验方集》，经

过 200 多种中药的 380 多个提取物筛选，最后将焦点锁定在青蒿上，

但大量实验发现，青蒿的抗疟效果并不理想，但历史记载认为青蒿确

实可以治疗疟疾，并且收效显著，屠呦呦认为，很有可能在高温的情

况下，青蒿的有效成分就被破坏掉了，她改用乙醚制取青蒿提取物，

1971 年 10 月 4日，经历了 190 多次的失败之后，在实验室里，屠呦

呦终于从中药正品青蒿的菊科植物的成株叶子的中性提取部分，获得

对鼠疟猴疟疟原虫 100%的抑制率。

中医不是“神医”，不能包治百病，但是中医在养生保健、调养
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身体，特别是“治未病”方面，有着西医不可替代的独特租用，有人

对古代著名中医（XX 名）资料进行了统计，60 人活到 80-90 岁，34

人活到 90-100 岁，12 人活到 100 岁以上，被称为“药王爷”的唐代

名义孙思邈更是活到了 101 岁，这在“人生七十古来稀”的年代，确

实是稀有之事，抹黑中医，实际上是一种数典忘祖的行为。

毋庸置疑，中医面临着巨大的挑战，需要与时俱进。中医管理特

别是中草药管理方面，问题比较严重，很多中药没有按照古代“几蒸

几晒”的要求，偷工减料，其疗效自然大打折扣。一些张悟本之类的

“大忽悠”以及“假药”层出不穷，极大地败坏了中医的名声。

经过了几千年历练的中医和中医药，不会因为一些责难和抹黑，

就失去它的内在价值和历史价值，在未来中国的医疗体制改革中，在

解决老百姓看病贵、看病难的问题上，在预防疾病，养生保健，提高

全民身体素质方面，中医必将发挥出更大的作用。

【参考答案】

1.第一段由“晚晴的中国人口已达四亿”得出“中医呵护中华民族、

保护中华民族几千年”是推理不严密的错误。因为晚晴的人口达到四

亿，是诸多原因的结果，中医可能起到一定的作用。

2.第五段由“屠呦呦凭借青蒿素的发现获得了诺贝尔奖”得出“证明

中医药成功”是论据不充分的错误。因为由一个事例不能得出普遍性

的结论。

3.第七段由“古代著名中医（XX 名）资料进行的统计”得出“中医

在养生保健、调养身体等方面有着西医不可替代的作用”是论据不充
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分的作用。因为只有一部著作，该部著作中高寿的人数不多，且未与

西医进行对比。

4.第八段由“中医管理问题和张悟本败坏中医名声”得出“中医面临

巨大的挑战，需要与时俱进”是论据不充分的错误。因为中医管理问

题和张悟本败坏中医名声只能说明中医现在面临巨大的挑战，但需要

与时俱进无从得知。

5.第九段由“在未来中国的医疗体制改革中，在解决老百姓看病贵、

看病难的问题上，在预防疾病，养生保健，提高全民身体素质方面”

得出“中医必将发挥出更大的作用”是论据不充分、判断不准确的错

误。因为“在未来”是一种不确定的预期论据，而且在看病贵和难的

问题上，中医也很难发挥作用。

四、写作题：仔细阅读下列材料，按要求作答。（40 分）

材料一

近年来，滴滴、小猪短租、摩拜、喜马拉雅、阿姨来了，货车帮

等共享平台在出行、住房货运等服务领域不断拓展业务，猪八戒网，

淘工厂、硬 X科技等共享平台则在制造领域开拓疆土，共享经济已是

供给侧结构性改革组成部分，成为互联网与实体经济融合的重要形式。

共享创新创业的蓬勃发展，解决了不少民生痛点，也带来一些新问题

新矛盾，与监管之间的摩擦也不断出现，频繁引发关注。

材料二

以共享单车为例，行业恶性竞争、无序投放、车辆 XX、交通事故、
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押金难退等问题交织。Ofo 西安市场某负责人说，西安有很多违法违

规对待共享单车的行为，频繁发生私占、打砸车辆现象，企业报警收

效甚微。

目前，由于在共享单车领域排名第三的小蓝单车倒闭，消费者的

大量押金难以及时取回，引发广泛关注。部分专家认为，在共享经济

企业收取押金这一行为中，企业与用户不只简单地一对一交易，而是

一对多。“一旦变成一对多交易，收取押金就会变成资金池，拥有金

融属性，这时就必须有第三方监督，否则造成市场失灵。损害消费者

的利益。”同济大学法学院副教授刘春彦说。

材料三

南京普斯迪尔电子科技有限公司主要建设共享充电设备，但为了

建一个充电桩，跑下来需要经过 27 个相关监管部门。创始人兼 CEO

李鑫说：“建充电桩不容易，在南京一个区，我们建 12 个充电桩用了

三年。一些地方政府一时难以理解充电桩作为未来基础设施的重要性，

导致审批困难，我们只能变着法的以电网、交通网等六网融合的名义

来做方案，求审批”

杭州：“共享雨伞”项目遭遇挫折，企业生产的 4 万把共享雨伞仅

有 6000 把运行，5000 多把被没收在城管部门的仓库里。“共享经济

是国家鼓励的新经济业态，但有关部门缺乏担当，网避管理变革。”

该项目负责人贾勇说，对共享雨伞的“封杀”，让人难以接受。

参考上述材料，围绕划线部分，以“共享与担当”为题，自选角
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度，写一篇论述性文章。

要求：1，观点明确、分析具体、条理清晰、语言流畅

2，字数 800—1000 字

【参考范文】

共享与担当

随着移动互联时代的到来，共享经济如雨后春笋搬涌现，如滴滴、共

享单车、共享雨伞、共享充电宝等。它们在不同的领域里，不断开疆

拓土，解决了很多民生痛点，也推动着供给侧结构性改革向纵深发展。

但与此同时，也引发了一些新问题新矛盾，如“共享雨伞”遭遇挫折，

企业投入运行的雨伞大部分被城市管理部门没收。因此，政府部门如

何做到勇于担当，助力共享，是对政府执政能力的现实拷问，也是实

现经济社会更好更快发展的必然要求。

如果把共享比作土壤，那么担当精神就是淡水，没有了担当精神的浇

灌，再肥沃的土壤都会贫瘠。在创新发展的大背景下，如果相关部门

固守传统观念、囿于部门利益，不能积极承担起应有的责任，那么共

享经济的发展就会举步维艰，难以取得长足发展，更何谈促进经济转

型升级？只有政府部门积极作为，勇于担当，不断转变观念、提升能

力、完善制度，才能助力共享经济的发展。

转变观念，是勇于担当，助力共享的前提。观念是先导性的因素，有

什么样的观念就会有什么样的行为。如果政府部门怀着“多一事不如

少一事”的消极懈怠态度来工作，那么很多工作就很难取得发展，尤

其是一些新事物。相反，如果政府部门把服务精神落到实处，做到“简
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政放权、放管结合、优化服务”，就会勇于担当，助力共享经济的发

展。应通过加强宣传教育和专门培训，不断更新思维，转变落后观念，

树立勇于担当、积极作为的新观念。

提升能力，是勇于担当，助力共享的关键。俗话说“没有金刚钻，别

揽瓷器活”。社会发展日新月异，新问题新矛盾层出不穷，要想更好

的承担起责任，推动共享经济的发展，就需要不断提升能力。一方面，

要以问题为导向，保持积极开放的心态，勇于学习新知识，增长新本

领，拓展新视野。另一方面，要保持谦卑的心态，多请教专家学者，

积极向身边人学习，不断夯实基本功。

完善制度，是实现勇于担当、助力共享的保障。当前共享经济与监管

之间的摩擦不断，一个很重要的原因就是制度建设相对落后，不能满

足实际的需求。因此，不仅需要加强顶层设计，完善相关的法律法规，

而且需要制定相关细则及配套制度。此外，还要加强法律法规的执行，

做到有法可依、有法必依、执法必严、违法必究。

唯改革者进，唯创新者强。我相信，只要我们不断转变观念、提升能

力、完善制度，做到勇于担当，共享就会得到更好的发展，实现经济

的转型升级。


